
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 de marzo de 2023 

 

 

  



 
 
 
 

                                                7 de marzo de 2023 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Congreso entrega Presea “Primer Supremo Tribunal de Justicia” a Santiago Zuñiga, 
catedrático de la UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-entrega-presea-primer-supremo-
tribunal-de-justicia-a-santiago-zuniga-catedratico-de-la-umsnh-9725465.html 
https://www.changoonga.com/2023/03/07/michoacan-congreso-entrega-presa-ario1815-a-
catedratico-nicolaita-formador-de-abogados/ 
El Congreso local junto con el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla entregaron en Ario de 
Rosales, la presea “Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana, Ario 
1815” a Santiago Zuñiga Rodríguez por su aportación a la defensa de la justicia. Este 
martes, los diputados locales entregaron la presea y una medalla circular de plata bañada 
en oro de 18 kilates a Zuñiga Rodríguez por distinguirse en pro de defender, forjar, impartir, 
difundir o fomentar la justicia para beneficio del municipio. En su mensaje, el catedrático 
destacó que educar es un trabajo y una creación que le permite al maestro engrandecerse, 
además de considerar que la enseñanza debe ser un objetivo superior sin egoísmo, que 
exige siempre preparación. 
 
Impunidad, principal reto en Michoacán: Ernesto Núñez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/impunidad-principal-reto-del-territorio-michoacano-
ernesto-nunez/ 
 La impunidad sigue siendo un reclamo ciudadano, ya que muchos michoacanos siguen 
creyendo que no se castiga de manera pronta y expedita aquellos que han roto el pacto 
social, afirmó el diputado Ernesto Núñez. Al hablar a nombre del Congreso del Estado, en 
la sesión solemne en la que otorgó a Santiago Zúñiga la presea conmemorativa por el 208 
aniversario de la instalación del Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América 
Mexicana, hizo un llamado a los representantes de los tres poderes para garantizar la 
justicia social y el bienestar colectivo. En la llamada cuna de la justicia les hizo un llamado 
a proponerse integrar la dignidad humana como eje rector, origen y fin de las instituciones 
que representan, a no dejar de construir ese sueño plasmado en los sentimientos de la 
Nación 
 
Congreso se ha quedado corto en mejorar herramientas jurídicas, reconoce diputado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-se-ha-quedado-corto-en-mejorar-
herramientas-juridicas-reconoce-diputado-9725748.html 
El Congreso de Michoacán, se ha tardado en dotar de mejores herramientas jurídicas para 
la procuración e impartición de justicia, pues la impunidad sigue siendo uno de los 
principales reclamos de la ciudadanía, así lo reconoció el diputado del Verde Ecologista 
(PVEM), Ernesto Núñez Aguilar. Lo anterior, fue expresado durante la Sesión Solemne del 
Congreso local, con motivo de la conmemoración del 208 Aniversario del Primer Supremo 
Tribunal de “Justicia para la América Mexicana, Ario 1815" que se llevó a cabo en la plaza 
principal del municipio de Ario de Rosales. Al evento protocolario, asistió el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, también estuvieron presentes los 40 diputados, 
funcionarios estatales y titulares de órganos autónomos, así como pobladores del 
municipio. 
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No todo el Poder Judicial está lleno de corruptos, hay excepciones: galardonado en 
Ario 
https://primeraplana.mx/archivos/917621 
el debate que tilda al Poder Judicial de ser un nido de corruptos abona a la transparencia, 
pero no se debe generalizar, no todos son corruptos, existen excepciones, opinó Santiago 
Zúñiga Rodríguez, galardonado con la presea “Primer Tribunal de Justicia para la Justicia 
de América Mexicana, Ario 1815”. El investigador nicolaita recibió el galardón, entregado 
por el Congreso del Estado de Michoacán en el marco del 208 aniversario de la instalación 
del primer tribunal de justicia de Ario de Rosales. Cuestionado sobre el debate que genera 
el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desde la conferencia de prensa 
mañanera para señalar presuntos actos corruptos de representantes del Poder Judicial, el 
docente universitario puntualizó 
 
Equilibrio entre feministas y cuerpos de seguridad, pide Seyra Alemán 
https://moreliactiva.com/equilibrio-entre-feministas-y-cuerpos-de-seguridad-pide-seyra-
aleman/ 
La diputada local de Morena, Seyra Alemán Sierra, señaló que para las manifestaciones 
feministas que siempre se realizan en Morelia, en especial la manifestación de mañana 8 
de marzo Dia Internacional de la Mujer, debe haber un equilibrio entre las Colectivas 
Feministas y las Fuerzas de Seguridad para que se garantice la libertad de manifestación 
de las mujeres y que las fuerzas de seguridad garanticen la paz y orden de la manifestación. 
«Hay que encontrar un equilibrio entre el derecho a la mujer de manifestarse y las fuerzas 
de seguridad, pues éstas deben manter el estado de derecho y el orden, esperemos que 
en esta manifestación haya tranquilidad de ambos lados», dijo. De este modo, aseguró que 
las mujeres tienen todo el derecho de manifestarse y de expresarse, sobre todo cuando las 
mujeres demandan que no haya más violencia contra ellas. 
 
Juan Carlos Barragán propone sancionar a personas que encubran feminicidas 
https://indiciomich.com/juan-carlos-barragan-propone-sancionar-a-personas-que-
encubran-feminicidas/ 
La iniciativa permitiría eliminar las redes apoyo de familiares, amistades y cercanos y así 
puedan ser sujetos a una pena por la comisión del delito de encubrimiento Morelia, 
Michoacán, a 07 de marzo de 2023.- En el marco del Día Internacional de la Mujer, el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez, llama a respetar la lucha feminista y sumarse desde 
el espacio que corresponde para que se termine con todas las formas de violencia de 
género. Barragán recordó, la iniciativa que presentó el año pasado con la que se busca 
eliminar las redes de apoyo para feminicidas y garantizar los derechos de las víctimas, 
sancionando a las personas que los protegen. 
 
En paréntesis nuevos despidos en el Congreso 
https://www.contramuro.com/en-parentesis-nuevos-despidos-en-el-congreso/ 
En paréntesis se encuentran los nuevos despidos acordados por la Junta de Coordinación 
Política del Congreso la semana pasada, esto luego de los cuestionamientos surgidos entre 
diputados e integrantes del Comité de Administración y Control, así como del Sindicato por 
la medida. Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de Administración y Control refirió 
que se hizo una pausa en torno al despido de 46 trabajadores acordado por la Jucopo. 
Cabe recordar que el pasado primero de marzo el Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Poder Legislativo alertó sobre un nuevo despido masivo de trabajadores acordado por la 
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Junta de Coordinación. Se trataba de 46 empleados a los que se les retuvo el pago de su 
quincena buscando presionar para que firmaran su renuncia.  
 
Congreso de Michoacán podría cometer defraudación fiscal por más de 2 mdp: ASM 
https://postdata.news/congreso-de-michoacan-podria-cometer-defraudacion-fiscal-por-
mas-de-2-mdp-asm/ 
A punto de acumular 5 quincenas sin recibir recursos para cubrir la nómina de su plantilla 
laboral, ya que la paga directamente la Secretaría de Finanzas del Congreso local, el 
Auditor Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, advirtió que la 
LXXV Legislatura del estado estaría cometiendo defraudación fiscal, ya que no se han 
reportado los impuestos correspondientes a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP).  En entrevista, explicó que desde inicio de año no ha recibido los recursos para los 
más de 420 trabajadores del órgano fiscalizador y las consecuencias fiscales las tendrá que 
asumir el Poder Legislativo. El funcionario estatal explicó que la defraudación ascendería a 
casi 2 millones y medio de pesos, ya que al mes se reportan impuestos por casi 1 millón, 
monto al que habrá que sumar las multas y recargos. 
 
Boletines: 
 
A rebelarse y luchar por la justicia y la equidad, convoca Santiago Zúñiga a jóvenes 
michoacanos 
Ante los grandes retos que se enfrentan, el llamado es a los jóvenes, a rebelarse y a luchar 
por los valores, por la justicia y la equidad, convocó Santiago Zúñiga Rodríguez, tras recibir 
la Presea “Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana, Ario 1815”, 
otorgada por la 75 Legislatura de Michoacán. Durante la Sesión Solemne por el 208 años 
de la instalación del Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana, en el 
municipio de Ario, el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, entregó la Presea al 
destacado abogado, político y servidor público que ha hecho de la educación su mejor 
herramienta para luchar por un mejor Michoacán. 
 
En el Oriente se ve reflejado el trabajo del priismo michoacano, somos una familia: 
Gloria Tapia 
En el Oriente se ve reflejado el trabajo y compromiso del priismo michoacano, con una 
visión clara y decidida del rumbo que debe tener nuestra entidad y país, recalcó la diputada 
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Y resaltó "somos un partido, 
equipo de revolucionarios y una familia". La diputada por el Distrito de Zitácuaro destacó 
que una prueba del compromiso de la militancia tricolor y de sus simpatizantes, es el acto 
que se convirtió en una verdadera fiesta cívica el fin de semana en la cabecera distrital, 
durante el acto que organizó con motivo del XCIV Aniversario del PRI. 
 
Bancada del PRD continuará fortaleciendo su labor a partir de los principios 
partidistas: Mónica Valdez 
La bancada del Partido de la Revolución Democrática continuará fortaleciendo su labor 
legislativa a partir de los principios partidistas que nos han forjado, recalcó la diputada 
Mónica Valdez Pulido, coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de Zacapu agradeció la 
confianza de sus compañeras Guadalupe Díaz Chagolla y Julieta Gallardo Mora, frente a 
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esta nueva responsabilidad que desempeñará como coordinadora parlamentaria, 
pugnando siempre por la dignificación y el fortalecimiento del trabajo que se realiza en el 
Congreso del Estado. 
 
Falta mucho camino por recorrer para un pleno respeto de derechos a mujeres con 
discapacidad: Víctor Zurita 
En Michoacán como en México falta mucho camino por recorrer para el pleno respeto de 
los derechos de mujeres con discapacidad, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, 
presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena recordó que en el país viven más de 22 millones de mujeres con discapacidad, de 
las que el 72.6 por ciento han sido víctimas de algún tipo de violencia. 
 
Persiste marginación de mujeres en zonas rurales: Julieta Gallardo 
La marginación y pocas oportunidades para su pleno desarrollo, persiste en las zonas 
rurales del país, por lo que resulta urgente la instrumentación de políticas públicas que 
atiendan las condiciones de las mujeres rurales en México, recalcó la diputada Julieta 
Gallardo Mora, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también integrante de la 
Comisión de Desarrollo Rural, recordó que las mujeres rurales representan más de un tercio 
de la población mundial y el 43 por ciento de la mano de obra agrícola: realizan tareas 
intensas, trabajan muchas horas y de manera informal, están mal remuneradas, tienen 
escasa protección social o seguridad de los ingresos según los datos de ONU Mujeres. 
 
Michoacán es cuna de grandes profesionistas 
Michoacán es cuna de líderes, ideólogos y destacados académicos que engrandecen y 
aportan a la vida pública de esta nación, por lo que reconocer su trayectoria es una forma 
de agradecimiento por su labor y una manera de incentivar a las nuevas generaciones a 
dejar huella en la sociedad. Bajo esta visión, la Diputada Luz María García, del Partido 
Encuentro Solidario (PES) se enorgulleció al ser parte de la condecoración a la vida y obra 
del abogado Santiago Zúñiga Rodríguez, con la Presea Conmemorativa Primer Supremo 
Tribunal de Justicia para la América Mexicana Ario 1815. 
 
Dip. Julieta García Zepeda y  el Mandatario Estatal, entregaron la Presea y la  Medalla 
Primer Supremo Tribunal de Justicia para la América Mexicana Ario 1805 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
local, Julieta García Zepeda, entregaron la Presea conmemorativa del Primer Supremo 
Tribunal de Justicia para la América Mexicana Ario 1805 a Santiago Zúñiga Rodríguez por 
su aportación a la defensa de la justicia. Este martes 7 de Marzo en Sesión Solemne de la  
LXXV Legislatura, realizada en el marco del CCVIII Aniversario del Primer Supremo 
Tribunal de Justicia para la América Mexicana Ario 1805, la presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso local, Julieta García Zepeda y  el mandatario estatal,  entregaron la presea y 
una medalla circular de plata bañada en oro de 18 kilates al Nicolaíta Santiago Zúñiga 
Rodríguez por su destacada labor académica y profesional contribuyendo al desarrollo de 
Michoacán. 
 
Dip. Julieta García Zepeda; Presente en la Quinta Sesión Ordinaria de la Asamblea 
general del CESMICH 
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La Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, estuvo presente en la  toma 
protesta de la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), Yarabí Ávila González  como consejera del Consejo Económico y Social de 
Michoacán (CESMICH). Yarabí Ávila González menciono que está agradecida por formar 
parte de la instancia antes mencionada, y afirmó que existe una gran responsabilidad de 
seguir abonando a todos los proyectos para construir un mejor Michoacán. 
 
Necesario ampliar el rango de no prescripción de delitos sexuales a menores: Víctor 
Manríquez 
En Michoacán es necesario ampliar el rango de no prescripción en delitos sexuales contra 
menores para con ello inhibir la comisión del delito y el debido castigo a los responsables, 
recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador refirió que México es el primer país del mundo en abuso 
sexual de menores conforme a los datos de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE), en donde el 90 por ciento de los casos de violación a niñas 
se produce dentro del hogar y en el entorno familiar. 
 
El trabajo para el fortalecimiento de la Paz en Michoacán es tarea de todos: Dip. 
Julieta García Zepeda 
Con la finalidad de lograr una cohesión social, un desarrollo integral y sostenible, así como 
la seguridad humana, el respeto a los derechos humanos y la no violencia, fue conformado 
el Taller denominado “Construcción de paz y trabajo legislativo: Desafíos y oportunidades”, 
que se  sumará a los  trabajos del Poder Legislativo con la sociedad civil y organismos 
involucrados en la materia. La Legisladora Julieta, afirmó a este Medio Informativo que el 
trabajo para la reconstrucción de la paz, el respeto a los derechos humanos y la no violencia 
Michoacán debe de ser tarea de todas y todos, en donde se involucren los tres niveles de 
gobierno y los tres poderes, la sociedad civil organizada y organismos involucrados en la 
materia. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Vamos a levantar a MC y consolidarlo en Michoacán: Víctor Manríquez 
https://indiciomich.com/vamos-a-levantar-a-mc-y-consolidarlo-en-michoacan-victor-
manriquez/ 
https://metapolitica.news/2023/03/07/prd-en-una-alianza-donde-no-se-le-espeta-el-
objetivo-es-convertir-a-mc-en-una-de-las-principales-fuerzas-victor-manriquez/ 
El ahora delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Michoacán, Víctor Manríquez, 
aseguró que llega para levantar al partido político y trabajar de la mano de la militancia. El 
también diputado local, considero que su salida se da por varias decisiones que se habían 
tomado en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), situación que ya había solicitado 
revisar, pero no fue escuchado. En ese mismo sentido, Víctor Manríquez, señaló que en 
todo hay ciclos, y que ahora le tocó a él, en el PRD, pero ahora tendrá que trabajar de la 
mejor manera en Movimiento Ciudadano para darle a las y los michoacanos los mejores 
resultados. 
 
Para Manríquez, cerrado el ciclo con Silvano Aureoles 
https://www.contramuro.com/para-manriquez-cerrado-el-ciclo-con-silvano-aureoles/ 
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Víctor Manríquez dejó en claro que su ciclo con Silvano Aureoles Conejo había quedado 
cerrado, esto luego de renunciar el domingo al PRD e ingresar a Movimiento Ciudadano en 
donde ya fue nombrado delegado nacional para Michoacán de Movimiento Ciudadano. 
Entrevistado sobre el particular dejó en claro que su ciclo Aureoles está cerrado, y al ser 
cuestionado de si en su caso hay ruptura como sucedió con Carlos Herrera Tello, informó 
que sí platicó con Aureoles. 
 
En el PRD, sólo uno o dos toman decisiones: Víctor Manríquez al sumarse a MC 
https://postdata.news/en-el-prd-solo-uno-o-dos-toman-decisiones-victor-manriquez-al-
sumarse-a-mc/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-prd-no-escucha-la-voz-de-sus-militantes-
victor-manriquez-9727458.html 
Inconforme con la posición en que han relegado al PRD en la alianza con PAN y PRI, 
mientras en la dirigencia nacional del Sol Azteca solo uno o dos toman decisiones, el 
diputado michoacano, Víctor Manríquez González explicó que decidió renunciar a 23 años 
de militancia perredista para sumarse a Movimiento Ciudadano (MC), en busca de un mejor 
futuro. Entrevistado tras ser designado delegado nacional de MC en Michoacán, rechazó 
una ruptura con el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, pero aseguró que habló con él 
de manera personal y “cerró ciclos”.  
 
Torres Piña y Morena, inalcanzables para el Senado: Enkoll  
https://www.quadratin.com.mx/politica/torres-pina-y-morena-inalcanzables-para-el-
senado-enkoll/ 
https://moreliactiva.com/a-un-ano-de-las-elecciones-torres-pina-se-despega-rumbo-al-
senado-enkoll/ 
Si hoy fueran las elecciones para renovar el Senado de la República, Morena ganaría en 
Michoacán, de acuerdo a la última encuesta de opinión realizada por Enkoll. En los números 
de la casa encuestadora, el secretario de gobierno, Carlos Torres Piña, es el mejor 
posicionado para competir por el Senado, ya que en caso de que él encabece la 
candidatura, obtendría el 57 por ciento de los votos, lo que no sólo lo posiciona en primer 
lugar de las preferencias electorales, sino que además lo sitúa muy por encima del segundo 
lugar. Y es que en el caso del PAN, sólo el 10 por ciento de los encuestados manifestó que 
votaría por ese partido y esto, sólo en caso de que sea Alfonso Martínez Alcázar el que 
encabece la fórmula.  
 
Puntean Lázaro, Cristóbal y Morón por Morena para el Senado: Rubrum   
https://www.quadratin.com.mx/politica/puntean-lazaro-cristobal-y-moron-por-morena-para-
el-senado-rubrum/ 
Ahora fue Rubrum la que lanzó la encuesta para el Senado de la República. Según la 
encuestadora, Morena se adjudicará las dos senadurías de mayoría en Michoacán, luego 
de registrar el 42.5 por ciento de la intención de voto, contra el 27.7 del PAN, y lejanos, muy 
lejanos, el PRI y PRD, con  7.7 y 4.4 por ciento, respectivamente. En el estudio, dado a 
conocer el pasado 3 de marzo, se detalla que es el exgobernador y jefe de asesores del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, Lázaro Cárdenas Batel, quien encabeza la 
preferencia por Morena, con el 21.7. Al nieto del general Cárdenas le siguen el actual 
senador morenista y tres veces. 
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Bedolla crece en popularidad; 64% de los michoacanos aprueba su trabajo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/bedolla-crece-en-popularidad-64-de-los-
michoacanos-aprueba-su-trabajo/ 
De acuerdo a la última encuesta de opinión de Enkoll, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla alcanzó un nivel de aprobación del 64 por ciento de los michoacanos. Esto significa 
que más de seis de cada diez ciudadanos avalan las acciones que Ramírez Bedolla ha 
realizado en sus primeros 16 meses de gobierno. El Gobernador michoacano ha ido 
creciendo, ya que de acuerdo a la última medición de la empresa Demoscopia Digital, 
correspondiente a enero, el mandatario estatal gozaba de una aprobación de 55.3 por 
ciento 
 
Prieto y Huacus, cartas para el Senado: PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/prieto-y-huacus-cartas-para-el-senado-prd/ 
Con la renuncia de Víctor Manríquez, la baraja de aspirantes para la candidatura al Senado 
de la República por el PRD se relaja y limita a los diputados federales, Mauricio Prieto y 
Francisco Huacus, reconoció el dirigente estatal perredista Octavio Ocampo. Asimismo, el 
líder perredista declaró que también para Morelia, el Partido del Sol Azteca tiene cartas y 
mencionó a la regidora Minerva Bautista y a la diputada Lupita Chagolla. El dirigente recordó 
que el PRD mantiene un fuerte activo político, con más de 140 mil militantes, y eso lo pone 
en condición de competencia para 2024. 
 
Antonio Carreño recula; pasó de rechazar “la imposición” a asegurar que nuevos 
perfiles fortalecerán a MC 
https://metapolitica.news/2023/03/07/antonio-carreno-recula-paso-de-rechazar-la-
imposicion-a-asegurar-que-nuevos-perfiles-fortaleceran-a-mc/ 
Tardó cuatro meses Antonio Carreño Sosa, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, en 
cambiar radicalmente su discurso respecto a que no permitirían imposiciones desde la 
dirigencia nacional. Si bien en aquel momento se refería específicamente a Carlos Herrera 
Tello, ex candidato a la gubernatura de Michoacán por el PRD, PRI y PAN, y lo que desde 
entonces se anunciaba como su inminente arribo al partido naranja, ahora su postura fue 
de señalar que el arribo de los nuevos perfiles será para fortalecer a Movimiento Ciudadano. 
 
Hipólito Mora tiene mucho que aclarar: Paco Huacus 
https://indiciomich.com/hipolito-mora-tiene-mucho-que-aclarar-paco-huacus/ 
Para el diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Francisco Huacus 
Esquivel, el ex líder de las autodefensas en Michoacán, tiene muchas cosas que aclarar, 
pues considero que las cosas no pasan así porque si. El congresista federal, recordó, que 
hace un tiempo Hipólito Mora fue atacado en su domicilio y hace unos días volvió a ser 
parte de un atentado. “Ahí hay un tema de sus escoltas con la gente de ahí, de donde vive, 
por ahí va el asunto”, dijo. 
 
Registra IEM 16 denuncias por violencia política de género  
https://www.quadratin.com.mx/politica/registra-iem-16-denuncias-por-violencia-politica-de-
genero/ 
Entre 2022 y lo que va del presente año, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha 
registrado 16 denuncias por violencia política en razón de género, es decir, acciones u 
omisiones para obstaculizar el pleno ejercicio de los derechos político electorales de las 
mujeres. Así lo expuso la consejera electoral Viridiana Villaseñor Aguirre, durante la firma 
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de un convenio de colaboración con la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de 
las Mujeres Michoacanas (Seimujer).  “En 2022 recibimos 15 denuncias por violencia 
política en razón de género y en lo que va de 2023 llevamos una; llevamos un total de 16, 
la mayor parte de esas denuncias son por violencia política durante el ejercicio del encargo”, 
respondió a pregunta expresa.  
 
Replicará IEM modelo de Zonas seguras para mujeres, en elección 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/replicara-iem-modelo-de-zonas-seguras-para-
mujeres-en-eleccion-2024%ef%bf%bc/ 
En los próximos meses, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) creará “zonas seguras” 
para mujeres, módulos que estarán activos durante el proceso electoral 2023-2024, y que 
buscan ayudar a atender casos de violencia. “En los próximos meses, a finales de este año, 
estaremos instalando 116 comités municipales y distritales, donde seguramente también 
tendremos que llevar el acompañamiento de zona segura a las mujeres”, comentó la 
consejera electoral del IEM, Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Galleros, corredores y jaripeyeros paralizan el centro de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/galleros-corredores-y-jaripeyeros-paralizan-el-
centro-de-morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/galleros-y-jaripeyeros-bloquean-en-centro-de-
morelia-piden-los-dejen-trabajar 
https://primeraplana.mx/archivos/917534 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/galleros-toman-el-centro-exigen-reunion-con-
ramirez-bedolla-9724925.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/criadores-de-aves-
de-combate-se-manifiestan-en-las-afueras-de-palacio-de-gobierno/ 
https://postdata.news/asociaciones-y-clubes-exigen-legalizacion-de-peleas-de-gallos-en-
morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/03/07/galleros-exigen-reunion-con-el-gobernador-para-
continuar-trabajando-de-manera-adecuada/ 
Ante la propuesta insistente del Gobierno del Estado, que pretende prohibir las peleas de 
gallos y carreras de caballos en Michoacán, un amplio grupo de integrantes de la Sección 
Nacional de Criadores de Aves de Combate y de la Comisión Mexicana de Promoción 
Gallística A. C., encabezados por su presidente, Efraín Rábago Echegoyen, colocaron 
lonas y pancartas sobre las instalaciones de Palacio de Gobierno y cerraron la circulación 
de la avenida Madero, con la finalidad de que los atienda el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, en solución a sus demandas. “La propuesta tiene afectando desde hace dos meses 
y nuestros compañeros por no trabajar, ya tienen problemas económicas y esa es la razón 
que nos congrega, ya que hemos enviado solicitudes para que nos reciba el gobernador 
pero sin recibir respuesta alguna; hoy decidimos instalar este plantón para que nos reciba 
y vea la situación que enfrenta toda esta gente”, señaló Rábago Echegoyen.  
 
Se atenderán solicitudes de feministas para este 8M: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-atenderan-solicitudes-de-feministas-para-este-
8m-ramirez-bedolla/ 
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La administración estatal atenderá las solicitudes de las colectivas feministas durante las 
marchas conmemorativas del ocho de marzo, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. Sin embargo, indicó que únicamente solicitaron acompañamiento en salud, una 
ambulancia, aunque son dos las marchas convocadas, la que sale de Ciudad Universitaria 
a las 16 horas y la de El Caballito a las 17:30 horas. “Estamos atendiendo las solicitudes 
de las colectivas, que todo sea pacífico, respetuoso y que todo salga como debe ser en 
esta conmemoración, en orden, que sí sea una manifestación viva que de la importancia y 
relevancia a la lucha de las mujeres”, señaló. 
 
En 2022, se registraron 5,324 ataques contra mujeres en Michoacán     
https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-2022-se-registraron-5324-ataques-contra-
mujeres-en-michoacan/ 
Michoacán llega a conmemorar la lucha de las mujeres por una vida libre de violencia con 
un total de cinco mil 324 víctimas de homicidio doloso, feminicidio, ataques sexual, lesiones, 
violencia doméstica y digital que dejó el año pasado, cifra que no debe de considerarse 
como la última, sino como la mínima, ya que las estimaciones de cifra negra de los delitos 
motivados por la condición del género ronda 99.9 por ciento, es decir, se denuncia menos 
del uno por ciento.  El reporte anual de la Fiscalía General del Estado (FGE), refiere que en 
la entidad se confirmaron 37 homicidios de mujeres tipificados como feminicidios y 243 
homicidios dolosos, lo que dejó un total de 280 mujeres muertas y un número indeterminado 
de huérfanos, cuyo destino se ignora, ya que en Michoacán hay gran cantidad de hogares 
donde la cabeza de familia es la mujer.    
 
Gobierno de Michoacán invierte 992 mdp para mejorar escuelas 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/gobierno-de-michoac%C3%A1n-invierte-992-
mdp-para-mejorar-escuelas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-michoacan-invierte-992-
mdp-para-mejorar-escuelas/ 
El Gobierno de Michoacán, en coordinación con la federación, ha destinado una inversión 
de casi mil millones del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) para obras en escuelas del 
estado, con el fin de dignificar las condiciones en las que estudian las niñas y niños, informó 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. La secretaria de Educación, Gabriela Molina 
Aguilar, detalló que son 992 millones de pesos los destinados en esta administración a la 
mejora de las escuelas; de dicha inversión, se han dirigido 503 millones para planteles del 
nivel básico (preescolar, primaria y secundaria) y 489 millones de pesos para media 
superior y superior. 
 
No hay condiciones en Michoacán para la reactivación de las autodefensas: Fiscal 
https://postdata.news/no-hay-condiciones-en-michoacan-para-la-reactivacion-de-las-
autodefensas-fiscal/ 
Ante el amago de Hipólito Mora Chávez de retomar el movimiento armado en Tierra Caliente 
por la inseguridad, el Fiscal General de Michoacán, Adrián López Solís afirmó que ya no 
existen  las condiciones para la reactivación de las autodefensas. En entrevista, recordó 
que la historia de estos grupos de civiles armados ha enseñado que muchos de los 
integrantes “eran, estaban o terminaron” en un grupo delincuencial.  
 
Clausura Proam basurero de Cuitzeo debido a incumplimiento ambiental 
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https://metapolitica.news/2023/03/07/clausura-proam-basurero-de-cuitzeo-debido-a-
incumplimiento-ambiental/ 
La Procuraduría de Protección al Ambiente (Proam) clausuró el sitio de disposición final de 
residuos sólidos urbanos del municipio de Cuitzeo al incumplir las medidas establecidas en 
su Estudio de Daño Ambiental (EDA), mediante el cual se establecen las actividades a 
realizar para la compensación del daño causado al entorno por la recepción de la basura. 
El estudio, avalado por esta dependencia en 2017, planteó que como medidas de 
compensación se colocarían respiraderos para biogás, canaletas y tina para el flujo y 
almacenamiento de lixiviados, además de la remoción de los residuos sólidos urbanos del 
sitio. 
 
#8M | Violencia contra la mujer, imparable: suman 11 asesinatos del 6 de febrero al 7 
de marzo de 2023 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/8-m-violencia-contra-la-mujer-
imparable-suman-11-asesinatos-del-6-de-febrero-al-7-de-marzo-de-2023/ 
La violencia contra las mujeres continúa siendo un problema grave de seguridad en 
Michoacán y en el país. Los crímenes de este tipo suman 11, de acuerdo con casos 
publicados por este medio de comunicación. Tan sólo del 6 de febrero al 7 de marzo de 
este año, en la entidad se cometieron al menos 11 homicidios en distintos puntos del estado 
de Michoacán.  
 
Relegados y sin oficina, institutos municipales de la mujer en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/relegados-y-sin-oficina-institutos-municipales-de-
la-mujer-en-michoacan%ef%bf%bc/ 
La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Carolina Rangel Gracida, admitió que las instancias municipales de la mujer son 
relegadas por las propias autoridades de los ayuntamientos. “Muchas veces estas 
instancias municipales de la mujer no cuentan con oficina, no tienen instalaciones, trabajan 
desde sus casas o están cobrando un sueldo menor que las demás estructuras de los 
ayuntamientos o aparecen por ahí cuando hay algún evento, pero en el día a día no son 
tomadas en cuenta”, comentó Rangel Gracida.   
 
Aumenta 600 por ciento pago de refrendo vehicular en línea: Finanzas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumenta-600-por-ciento-pago-de-refrendo-
vehicular-en-linea-finanzas-9728037.html 
https://postdata.news/aumento-600-pago-de-refrendo-vehicular-en-linea-reporta-finanzas/ 
Los pagos de refrendos vehiculares en línea, a través de tarjeta de crédito o de débito, se 
han incrementado 600 por ciento con relación a hace dos años, informó el secretario de 
Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García. El funcionario manifestó que 
actualmente, a diferencia del pasado, la ciudadanía puede comprobar de inmediato que su 
operación quedó registrada.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
30% de Fortapaz en Morelia será para alerta de violencia de género, aprueba 
ayuntamiento 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/30-de-fortapaz-en-morelia-ser%C3%A1-para-alerta-
de-violencia-de-g%C3%A9nero-aprueba-ayuntamiento 
En quinta sesión extraordinaria de Cabildo se aprobó por unanimidad brindar el 30 por 
ciento del proyecto de inversión del fondo del Ayuntamiento a bomberos municipales y 
alerta en violencia de género. Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, 
explicó que del programa del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), un 30 
por ciento de destinará al tema de alerta de violencia de género.  
 
Refrenda Alfonso Martínez apoyo a comerciantes de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/refrenda-alfonso-martinez-apoyo-a-
comerciantes-de-morelia/ 
https://metapolitica.news/2023/03/07/alfonso-martinez-asiste-a-toma-de-protesta-de-
mesa-directiva-de-comerciantes-de-morelia/ 
https://moreliactiva.com/alfonso-martinez-refrenda-apoyo-a-comerciantes-de-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/podria-morelia-denunciar-a-comerciantes-de-la-
coalicion-de-mercados/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reiteró su respaldo a los 
comerciantes que todos los días trabajan de manera honesta para llevar un sustento para 
sus familias y son motor de la economía local. En un comunicado se informó que al asistir 
a la toma de protesta de la Mesa Directiva de la Unión Mutualista de Comerciantes en 
Pequeño, en el Tianguis Popular Municipal de Morelia “Generalísimo Morelos”, el Alcalde 
reconoció en sus integrantes, a mujeres y hombres “chambeadores”.   
 
Por segundo día, locatarios se manifiestan en el ayuntamiento de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/por-segundo-dia-locatarios-se-
manifiestan-en-el-ayuntamiento-de-morelia/ 
Representantes de la Coalición de Mercados se manifiestan, por segundo día consecutivo, 
en el Palacio Municipal, en reclamo de la destitución de Marco Antonio Garibay González, 
como director de Mercados. Los inconformes se apostaron en los accesos del Palacio 
Municipal, para impedir el ingreso de los trabajadores y usuarios. Asimismo, llevaron a cabo 
la toma de las vialidades aledañas al recinto, las calles Allende, Galeana y Rayón.   
 
#Morelia Alfonso Acusa: Pagaron $150 Por Acarreado Para Manifestarse En Palacio 
https://www.changoonga.com/2023/03/07/morelia-alfonso-acusa-pagaron-150-por-
acarreado-para-manifestarse-en-palacio/ 
Del grupo de manifestantes que dijeron pertenecer a la Coalición de Mercados de Morelia, 
y tomaron desde el día de ayer el Palacio Municipal, sólo 2 fueron identificados como 
comerciantes, señaló el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. De igual forma, refirió 
que según informes, el contingente habría participado en la movilización a cambio de un 
beneficio económico y alimentos. 
 
Asignan 100 mujeres policías para apoyo vial de marchas del 8M 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asignan-100-mujeres-policias-para-apoyo-vial-
de-marchas-del-8m-9723365.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-desplegara-morelia-policias-entre-
manifestantes-del-8m/ 
Al menos 100 mujeres policías resguardarán con apoyo vial el trayecto de las marchas 
programadas en Morelia para este miércoles 8 de marzo, informó el comisionado de 
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seguridad, Alejandro González Cussi. En el marco del Día Internacional de la Mujer, el 
funcionario explicó que las uniformadas se enfocarán únicamente en el tránsito vehicular 
para que las participantes puedan manifestarse libremente por calles de la ciudad.  
 
Lanzan comercios campaña Espacio seguro para mujeres, en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/lanzan-comercios-campana-espacio-seguro-para-
mujeres-en-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/917600 
https://postdata.news/morelia-contara-con-50-puntos-naranja-para-atender-a-mujeres-
victimas-de-violencia/ 
https://www.changoonga.com/2023/03/07/morelia-comerciantes-del-centro-ofrecen-
puntos-seguros-a-mujeres-que-sientan-riesgos-el-8m/ 
Una decena de organizaciones empresariales adscritas a la Cámara Nacional de Comercio 
Servicios y Turismo (Canaco ServyTur), en Morelia, instalarán mil logotipos para identificar 
lo que denominarán Espacio seguro, sitios para el resguardo inmediato de mujeres que se 
sientan ante un peligro inminente. En rueda de prensa, en la sede de la Canaco ServyTur, 
Morelia, el presidente de la asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico 
(Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama, dio a conocer la estrategia como acción de 
auxilio ante el acoso y violencia de que son víctimas las mujeres, principalmente en 
inmediaciones de espacios comerciales.  
 
Centro de Morelia, la segunda zona con más reportes de violencia a niñas y mujeres 
https://primeraplana.mx/archivos/917654 
El Centro es de Morelia es la segunda colonia de la ciudad con más reportes de violencia 
familiar, sexual y lesiones contra niñas, adolescentes y mujeres. En cifras preocupantes, se 
conoció que, junto a otras 17 colonias, el corazón de cantera concentra el 35 por ciento de 
niñas, adolescentes y mujeres desaparecidas entre 2021 y 2022. Al presentar el programa 
de Punto Naranja, estrategia de apoyo a las mujeres, el presidente Alfonso Martínez urgió 
al esfuerzo y la suma de todos para enfrentar las amenazas y los generadores de violencia 
contra la mujer. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 1 muerte y 131 nuevos contagios por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-1-muerte-y-131-nuevos-contagios-por-covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 131 nuevos contagios por Covid-
19. Al corte de este martes, el estado acumuló 8 mil 769 fallecimientos y 217 mil 636. De 
acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, la única defunción se registró en 
Tocumbo.  
 
En la última semana, México registró 174 fallecimientos y 19 mil 863 nuevos casos 
por Covid-19 
https://postdata.news/en-la-ultima-semana-mexico-registro-174-fallecimientos-y-19-mil-
863-nuevos-casos-por-covid-19/ 
En los últimos 7 días, México registró 174 fallecimientos y 19 mil 863 nuevos casos por 
Covid-19.De acuerdo con el informe técnico de la Secretaría de Salud, el país acumuló 332 
mil 653 defunciones y 7 millones 410 mil 093 casos confirmados. Tras someterse a las 
pruebas COVID, 11 millones 251 mil 037 personas dieron negativo a Coronavirus. En una 

https://www.quadratin.com.mx/principal/lanzan-comercios-campana-espacio-seguro-para-mujeres-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/principal/lanzan-comercios-campana-espacio-seguro-para-mujeres-en-morelia/
https://primeraplana.mx/archivos/917600
https://postdata.news/morelia-contara-con-50-puntos-naranja-para-atender-a-mujeres-victimas-de-violencia/
https://postdata.news/morelia-contara-con-50-puntos-naranja-para-atender-a-mujeres-victimas-de-violencia/
https://www.changoonga.com/2023/03/07/morelia-comerciantes-del-centro-ofrecen-puntos-seguros-a-mujeres-que-sientan-riesgos-el-8m/
https://www.changoonga.com/2023/03/07/morelia-comerciantes-del-centro-ofrecen-puntos-seguros-a-mujeres-que-sientan-riesgos-el-8m/
https://primeraplana.mx/archivos/917654
https://postdata.news/michoacan-registro-1-muerte-y-131-nuevos-contagios-por-covid-19/
https://postdata.news/en-la-ultima-semana-mexico-registro-174-fallecimientos-y-19-mil-863-nuevos-casos-por-covid-19/
https://postdata.news/en-la-ultima-semana-mexico-registro-174-fallecimientos-y-19-mil-863-nuevos-casos-por-covid-19/


 
 
 
 

                                                7 de marzo de 2023 

semana, se detectaron 804 mil 418 casos sospechosos y 23 mil 412 activos estimados de 
SARS-CoV-2. 
 
Autoridades emiten estas recomendaciones para evitar golpe de calor 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/autoridades-emiten-estas-
recomendaciones-para-evitar-golpe-de-calor/   
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) hace un llamado a la población para cuidarse 
de un posible golpe de calor al evitar una exposición prolongada a los rayos del sol, usar 
ropa fresca y de colores claros e incrementar el consumo de agua potable. La dependencia 
estatal aconsejó no realizar ejercicio entre las 11:00 y las 16:00 horas bajo los rayos del sol, 
ya que es el tiempo de mayor radiación, por ello se recomienda utilizar sombreros y 
sombrillas, mantenerse en lugares frescos y utilizar bloqueador solar. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Nueva fracción de la CNTE ya se reunió con la SEE 
https://www.contramuro.com/cnte-no-reconocida-ya-sento-a-la-see-en-reunion/ 
Autoridades de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), encabezadas por la titular, 
Gabriela Molina Aguilar, ya se reunió con el nuevo comité de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán, pese a que no tienen reconocimiento 
a nivel nacional. En redes sociales, la nueva CNTE que dirige Jairo Antonio Mandujano 
Ortega, dio cuenta de la reunión con Molina Aguilar apenas 3 días después de haberse 
consolidado el nuevo comité y tras varios intentos de otros líderes magisteriales para hablar 
con la funcionaria estatal. 
 
Planea UMSNH homenaje a Enrique Florescano por su contribución a la comunidad 
nicolaita 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/planea-umsnh-homenaje-a-enrique-florescano-
por-su-contribucion-a-la-comunidad-nicolaita-9725525.html 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) plantea la posibilidad de 
rendir un homenaje al historiador, Enrique Florescano Mayet fallecido el pasado lunes. 
Florescano Mayet recibió en el 2017 el grado de doctor Honoris Causa por parte de la 
máxima casa de estudios de la entidad como parte del reconocimiento que se le hizo por 
los más de 20 libros sobre indigenismo que escribió. Además, el auditorio del Instituto 
de Investigaciones Históricas de la Universidad Michoacana lleva el nombre del historiador.  
 
No se permitirá que grupos externos intervengan en casas del estudiante: Rectora 
https://postdata.news/no-se-permitira-que-grupos-externos-intervengan-en-casas-del-
estudiante-rectora/ 
Ante las distintas irregularidades que se han presentado en las Casas del Estudiante, la 
rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, informó que trabajarán de manera coordinada con los moradores para verificar 
que la totalidad de sus habitantes sí estén matriculados en las distintas instituciones de la 
Máxima Casa de Estudios. En entrevista, negó que las autoridades universitarias tengan 
restricciones para ingresar a dichos espacios, por el contrario, informó que incluso, 
recientemente sostuvieron una mesa de trabajo con sus representantes casas con la 
intención de atender diversas demandas.  
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Encabeza SUEUM revisión contractual con autoridades de UMSNH  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/encabeza-sueum-revision-contractual-con-
autoridades-de-umsnh/ 
Este martes se desarrolla una nueva reunión entre la autoridad nicolaita y la representación 
del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM). De acuerdo 
con este gremio de empleados, en esta ocasión se continúa con la reunión en el tema 
contractual, del que esperan tener avances y propuestas favorables para los sindicalizados.  
 
Pide rectora se den facilidades para que mujeres asistan a actividades del 8M 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-rectora-se-den-facilidades-para-que-
mujeres-asistan-a-actividades-del-8m-9729078.html 
Con motivo del 8 de marzo y de las distintas actividades que se llevan a cabo para 
conmemorar el Día Internacional de la Mujer, la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), solicitó brindar todas las facilidades a las mujeres que integran la 
comunidad nicolaita para que puedan asistir a los eventos que se tienen programados. En 
una circular firmada por el secretario administrativo, Javier Cervantes Rodríguez, se hizo 
del conocimiento a titulares de escuelas, facultades, institutos, mandos medios y 
superiores, así como a docentes de la máxima casa de estudios, para que dicha medida se 
cumpla en favor de maestras, alumnas, trabajadoras administrativas y manuales de base y 
apoyo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
50% de detenidos en Morelia, bajo efecto de alguna droga: comisionado 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/50-de-detenidos-en-morelia-bajo-efecto-de-alguna-
droga-comisionado 
Sin precisar cuántas bandas o células criminales hay en Morelia, Alejandro González Cussi, 
comisionado de Seguridad Ciudadana, dijo que la ciudad capitalina está "balcanizada" en 
distribución y venta de droga. En acercamiento con medios de comunicación, el funcionario 
municipal mencionó que se tienen identificadas "muchísimas" bandas organizadas, -
entendido como dos o tres gentes que se reúnen.  
 
Serán 600 elementos de seguridad estatal los presentes durante Marchas del 8M 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ser%C3%A1n-600-elementos-de-seguridad-estatal-
los-presentes-durante-marchas-del-8m 
Serán 600 elementos de la Secretaria de Seguridad Pública (SSP) del estado, quienes 
acompañarán las marchas feministas que tendrá presencia en la capital michoacana, en 
conmemoración al Día Internacional de la Mujer. Serán elementos mixtos -hombres y 
mujeres- que tendrán presencia durante el despliegue de las manifestaciones, los cuales 
no portarán ningún tipo de arma. 
 
En Morelia aminoraron los delitos hasta un 70% en lo que va del 2023: Cussi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-aminoraron-los-delitos-hasta-un-70-en-
lo-que-va-del-2023-cussi 
El comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, informó que durante 
los últimos nueve meses el municipio de Morelia ha mantenido una tendencia de 
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incidencias delictivas a la baja. En entrevista con medios de comunicación, señaló que en 
el mes de enero registraron 16 homicidios dolosos, lo que consideró "la tendencia más 
baja desde el 2019" mientras que febrero cerró con más de 20 delitos de esta índole.  
 
Se enfrentan grupos criminales en Ziracuaretiro  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/se-enfrentan-grupos-criminales-en-ziracuaretiro/ 
https://primeraplana.mx/archivos/917645 
Grupos antagónicos del crimen organizado se enfrentaron a balazos, la tarde de este 
martes, en la zona boscosa de la población de Zirímicuaro, perteneciente a este municipio. 
El hecho originó la movilización de los cuerpos de seguridad de los tres órdenes de 
gobierno.  Minutos antes de las 18 horas se reportó sobre las detonaciones de armas de 
grueso calibre, por lo que al sitio se trasladaron efectivos del Ejército Mexicano, Guardia 
Nacional y Guardia Civil. 
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